

## **Franckesche Stiftungen zu Halle**

### **Reskript von Johann Wilhelm v. Sachsen-Eisenach an die Theologische Fakultät der Universität Jena.**

**Johann Wilhelm, Sachsen-Eisenach, Herzog**

**Eisenach, 14.05.1721**

---

#### **Nutzungsbedingungen**

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

#### **Terms of use**

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-56178](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-56178)

Von Gottes Gnaden Johann Wilhelm  
 Grafzog in Bayern, Jülich, Cleve, Berg,  
 auf fügen und Wetzlar.

Würdige und hochgelobte, liebe, Andächtige  
 und Getreue. Wir lassen euch folgende un-  
 verfallen, was geschehete, wir zuverlässig in be-  
 schreibung bracht, wir hie dem Professori M.  
 Branden von Halle, in der Collegien-Vierse, der  
 von dem Consistorio in Jena dargegeben  
 Lyfsonen Vorstellung und protestation offe-  
 nbar, zu vorzigen verstatet, mit dem  
 Ansehen anfang, das Ihr Herrunter die  
 Verantwortung über sich nehmen wollet,  
 Obgleich wir nicht, dass eine solch angebrachte  
 materien verfallt, in beinträchtigung unser  
 über demolde diese Angebrachten iuris Episco-  
 palis gerichtet; also begreifen wir hiermit  
 gnädigst, Ihr wollet sich über diesen umständ-  
 lichen bewußt und Verantwortung binnen  
 8. Tagen nach empfang dieses anzuordnen,  
 in unterschiedenheit ansehn zu unserer witten  
 befriedigung verstaten. an dem geschehete unsere  
 Meinung, und wir sind euch mit Gnaden ge-  
 wogen. Datum Sigmund den 14. May 1721.